

## 平成28年南房総市教育委員会第8回定例会会議録

1 日 時 平成28年8月24日(水) 午後3時00分開会～午後5時35分閉会

2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階第2会議室

3 出席委員 委員長 小宮 忠 委員 岡崎 俊明  
委員 庄司 美佳 委員 石井 美智代  
教育長 三幣 貞夫

4 出席職員 教育次長 宇治原 洋一 参事 渡邊 均  
教育総務課長 奥澤 基一 子ども教育課長 水島 孝夫  
生涯学習課長 田村 耕一  
書記 教育総務課課長補佐 松本省 吾  
同 教育総務課副主幹兼総務係長 佐久間 正博  
同 教育総務課副主査 野村 留美

5 開 会 小宮委員長が開会を宣言

6 会議録署名人の指名 小宮委員長が岡崎委員を指名

7 会議録承認 平成28年7月20日開催の第7回定例会会議録について承認

8 議 事

報告事項

### ① 教育長報告

学校は夏休みですが、市独自で職員の方が色々なアイデアを出して研修会を展開しています。生涯学習も夏は非常に行事が多い訳で、出来るだけ実行委員会などの方式でやるようにしています。行事等をこれから10年、20年継続していくためには、実行委員会などで運営担当をしていく人間の世代交代が課題となっていくと報告・説明。

### ② 各課報告

ア 奥澤教育総務課長が、ベルギー中学生海外派遣団について報告・説明。

イ 水島子ども教育課長が、南房総市特別支援教育幼保研修会、南房総市就学児検診打合せ会、小学生読書感想文教室、南房総市小学校英語教育研修会、南房総市防災教育担当者会議、南房総市幼稚園研修会、南房総市情報教育研修会、南房総市教務主任会議、南房総市小中算数数学研修会、早期からの読み学習支援研修会、南房総市小中国語研修会、南房総市事務職員会議、小学生科学実験教室、南房総市夏季教職員研修会、中学生プログラミング講座について報告・説明。

ウ 田村生涯学習課長が、南房総市人形劇フェスティバル無料巡回公演、南房総市人形劇フェスティバル、ビーチハンドフェスタ富浦さざ波大会、南房総市人形劇フェスティバル人形展示、第39回南房総市黒潮サッカーフェスティバル、第29回関東地区ミニバスケットボール南房総市TOMIURAさざ波大会、夏休み映画会について報告・説明。

(質疑)

石井委員 夏休みの宿題応援事業として、今年は3つの教室がありましたが、参加人数は募集人数を超えましたか。

水島子ども教育課長 募集とはほぼ同程度だったと思います。ほとんどが同人数で、断ったということはしていません。

#### 議決事項

- ① 議案第54号 南房総市立学校職員の人事評価に係る苦情の申出及び取扱いに関する要綱の制定について

渡邊参事が、資料に基づき説明。

(質疑)

小宮委員長 再評価をした結果、それでも本人が納得しない場合、二次の申し出というのはあるのですか。

渡邊参事 考えられるのは、公平委員会の苦情相談、人事委員会の措置要求だと思います。

小宮委員長 そちらに上訴するような形になるわけですね。

渡邊参事 はい。

小宮委員長 この取扱いに関する要綱は、どこかにモデルのようなものがありますか。

渡邊参事 県立学校につきましては、県教育委員会が服務監督を行いますので、県立学校の教職員向けのものでございます。それがモデルとなっています。

小宮委員長 そうしますと、南房総市として県の内容とほぼ同じでということ、特に突出していたり、欠落していたりという項目は考えられないわけですね。

渡邊参事 無いと認識しています。

質疑後、全会一致で承認された。

## ② 議案第55号 財産の無償貸付について

田村生涯学習課長が、丸山運動広場の一部、管理棟1及び管理棟2を新たな民間事業者へ無償貸付することについて、資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 スポーツパートナーズという会社は、今までのスポーツマネジメントインターナショナルの関連会社とみてよろしいですか。

三幣教育長 全く別会社です。

石井委員 英会話スクールは、現在休校中ということですが、サッカースクールに通っている子どもたちや保護者の方には問題なくいっているのですか。

宇治原教育次長 サッカースクール自体はそのまま継続していますので、特にサッカースクール生に迷惑をかけているということはありません。英会話については、今まで契約されていた方が帰国したため、現時点では休校していますが、正式に無償貸付で契約となれば、講師は来ていますので引き続き英会話スクールについては、新たに開校出来るというかたちになっています。

質疑後、全会一致で承認された。

## ③ 議案第56号 南房総市三芳公民館の敷地の一部を廃止することについて

田村生涯学習課長が、南房総市三芳公民館の敷地の一部について、公民館用途を廃止し、普通財産へ変更することについて、資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 この土地は、どういうところが買いたいと言っているのでしょうか。

田村生涯学習課長 あくまでも公に公売するかたちになりますので、今後入札制度ということになります。

小宮委員長 この建物が一般の方の建物になると、改善センターを利用する際の不便というのは考えられませんか。

田村生涯学習課長 私どもといたしましては、当初は改善センターまたは柔剣道場等も

ございますし、三芳地域センターもあるので、出来れば将来的には駐車場が良いという考えで、当初予算にも計上したところでございます。その後、先ほど申し上げましたように、買いたいという問い合わせ等もある中で、最終的に検討した結果、公売しようという流れになっております。確かに、駐車場が狭い部分もございますが、場合によりましては福祉センターに職員の車両を移動したりすることにより、イベント等には対応できるのかなと考えております。

岡崎委員 建物ごと買いたいという申し出があったと聞いていいのでしょうか。

田村生涯学習課長 建物と土地一体としての公売というかたちです。

岡崎委員 売るとする市の側とすると、金額だけではなく、利用、内容、どういう施設で使うのかという条件をつけていくってことでしょうか。それとも無条件ですか。

田村生涯学習課長 いろいろなケースがあります。一般的には目的を持って買いたいという場合には、特約事項的なものがあるのですが、今回の場合については、一般の公売のかたちになりますので、おそらくそうした条件等の付託はないかと思えます。ただ、進入路については、改善センター等からの進入ではなく、自分で確保することや水道についての条項については出てくると考えております。

質疑後、全会一致で承認された。

#### ④ 議案第57号 南房総市いじめ防止基本方針の策定について

水島子ども教育課長が、資料に基づき説明。

(質疑)

石井委員 市独自の、継続して7日間というのは、いじめに係わらずということですか。

水島子ども教育課長 基本的にはいじめです。いじめに関係してということですか。

質疑後、全会一致で承認された。

#### ⑤ 議案第58号 平成28年度南房総市一般会計補正予算(第5号)案に対する意見の聴取について

奥澤教育総務課長、水島子ども教育課長、田村生涯学習課長が資料に基づき説明。

(質疑)

石井委員 千倉総合運動公園ブルペンの場所は、どこですか。

田村生涯学習課長 野球場の一塁側から、サッカーのグラウンドに向かう山側の一段高くなっているところで、もともと東屋と簡単な遊具があったスペースです。そちらをならす

程度の造成と、マウンドに土を盛るといふ本当に簡易な程度のブルペンです。

小宮委員長 実際に試合では、そのブルペンを使うことは考えられないですか。

田村生涯学習課長 試合の時には、一塁側と三塁側それぞれフェールグラウンドに一組ずつございますので、試合ではそちらを使います。

小宮委員長 その辺は足りているわけですか。

田村生涯学習課長 今の状況では、フェールグラウンドも本当であればもっと広く欲しいと思いますが、今の球場の中で収めていくということです。

質疑後、全員一致で承認された。

⑥ 【追加議案】議案第59号 南房総市学校施設の開放に関する規則の制定について

小宮委員長から、議案第59号を追加することを諮り、承認後、奥澤教育総務課長が、児童の安全な遊び場、市民の健康増進の場及び地域コミュニティ醸成の場として学校施設を開放するための規則について、資料に基づき説明。

岡崎委員 利用する側の立場で考えてみますと、第5条の(1)にある学校施設使用料条例で受けているものと、そうではないものとの区別について、利用者側は分かっているのでしょうか。

奥澤教育総務課長 条例上で許可を受けたものというのは、団体利用という考え方でありまして、この規則によるものは基本的には個人です。ですから、複数の人数で校庭を占有するような考えではなく、校庭の周辺にある遊具等を利用するイメージです。したがって、正規に利用許可をとった団体が使用している場合は、使えないということになります。

岡崎委員 そうしますと、事前に申し込んで許可を得ることはないのですか。

三幣教育長 これは、全く無いです。

庄司委員 休日は前日に先生が開けて、開放していくのですか。

三幣教育長 鍵は閉めません。

庄司委員 時間が6時までとなくなっていますが、特にそこで締めるわけでもないのですね。

奥澤教育総務課長 管理する先生もいません。

石井委員 使うほうとしてはダメだったというイメージが無いのですが、これについては学校の先生たちに出すような話しですか。

三幣教育長 小学校はそうです。また、幼稚園は鍵を閉めていたと思うので、今度は閉めなくなるということです。

小宮委員長 5時になったら帰りましょうという指導をしてきている中で、時間は6時でいいですか。

奥澤教育総務課長 一つの根拠としては、学童保育やバウチャーといったものが、最終6時ということですので、それをひとつの目安といたしました。

質疑後、全会一致で承認された。

## 9 その他

- ・不登校児童生徒の状況について、渡邊参事から報告があった。

## 10 閉 会 小宮委員長が閉会を宣言

第9回定例会を9月26日（月）午後3時に開催することで決定した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

平成28年9月26日

南房総市教育委員会 委員長 小 宮 忠

南房総市教育委員会 署名人 岡 崎 俊 明

南房総市教育委員会 書記 野 村 留 美